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H A R I A N

odus-modus	 pungutan	 liar	 (pungli)	 di	 rumah	 tahanan	 (rutan)	 Komisi	MPemberantasan	Korups	(KPK)	makin	terkuak.	Diberikan	iming-iming	fasilitas	

mewah	kepada	para	tahanan.	Diantaranya	percepatan	masa	isolasi,	 layanan	

menggunakan	 handphone	 dan	 powerbank,	 hingga	 informasi	 sidak.	 Di	 sisi	 lain,	 bagi	

tahanan	yang	tidak	mau	setor	'iuran	bulanan'	maka	berbagai	hal	tak	baik	menanti.	Ada	

yang	 dilarang	 	 ibadah	 salat	 jumat.	 Bahkan,	 pernah	menjalani	 isolasi	 selama	 14	 hari	

ketika	menjadi	tahanan.	Padahal	tahanan	lain	hanya	menjalani	isolasi	selama	1-2	hari.	

Agar	 'aman'	 di	 rutan	 KPK,	 tahanan	mengaki	menyetor	 hingga	 Rp	 145	 juta.	 Nominal	

bulanannya	bervariasi,	empat	bulan	pertama		adalah	Rp	20	juta,	hingga	kemudian	terus	

turun	 menjadi	 Rp	 5	 juta/bulan.	 Dijetahui,	 15	 mantan	 pegawai	 Rutan	 KPK	 didakwa	

melakukan	pungli	di	lingkungan	Rutan	KPK.	Praktik	pungli	terhadap	para	narapidana	di	

Rutan	KPK	itu	disebut	mencapai	Rp	6,3	miliar.	Perbuatan	itu	dilakukan	pada	Mei	2019-

Mei	 2023.	 Apakah	 praktik	 serupa	 saat	 ini	 sudah	 tak	 ada?	 Bagaimana	 kondisi	 rutan	

lainnya?	"Sama	saja,"	jawaban	terpidana	kasus	korupsi	impor	bawang	putih,	Elviyanto.	

Duh!

Baca	Hal	11....

Target Paralimpiade Paris 2024 RI Tercapai!
ONTINGEN	Indonesia	dipastikan	sudah	mencapai	target	medali	yang	dicanangkan	di	Paralimpiade	Paris	K2024.	Hingga	Senin	(2/9/2924)	pukul	15.00	WIB,	kontingen	Indonesia	sudah	meraih	satu	medali	emas,	
empat	perak,	dan	tiga	perunggu.	Ganda	campuran	Indonesia	Ramdani	Hikmat	dan	Leani	Ratri	menjadi	

penyumbang	medali	emas	nomor	ganda	campuran	para	badminton	yang	berlangsung	di	Porte	de	La	Chapelle	Arena,	
Paris,	Prancis,	Senin	(2/9/2024).(Jennifer	Lorenzini/REUTERS)

DITARIK	IURAN	BULANAN	RP	20	JUTA	
HINGGA	RP	5	JUTA.
"Rp 20 juta per bulan, dan berikutnya Rp 20 juta, 
Rp 20 juta, Rp 20 juta, Rp 20 juta. Tiap bulan, Pak. 
Kemudian turun, 15, 15, 15, 15, kemudian turun 
lagi 10, 10, 10 berikutnya 5 sampai selesai," ujar 
terpidana korupsi proyek pembangunan kampus 
Institut Pemerintahan Dalam Negeri (IPDN) di 
Minahasa, Dono Purwoko.

BILA	TIDAK	BAYAR	IURAN:	
Dilarang	Jumatan
"Tidak, tidak pernah mengancam itu. Tapi yang 
jelas saya mengalami ketika sebelum dipanggil itu 
saya Jumatan enggak bisa," kata Dono.

Menjalani	Isolasi	14	Hari
terpidana kasus korupsi impor bawang putih, 
Elviyanto, mengungkapkan dirinya pernah 
menjalani isolasi selama 14 hari ketika menjadi 
tahanan.  Padahal, tahanan lainnya hanya 
menjalani masa isolasi hanya satu sampai dua hari. 

FAKTA-FAKTA 
PUNGLI DI RUTAN KPK

15 Terdakwa 
Kasus Pungli Rutan KPK

POLITIC (Hal.3) 

Pansus Haji DPR 

Gandeng LPSK 

Lindungi Saksi, 

Ada Intimidasi? 
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H A R I A N

JAKARTA-Purchasing Manager's 
Index (PMI) manufaktur Indonesia 
anjlok ke level 48,9 poin pada Agustus 
2024, turun 0,4 poin secara bulanan. 
Diketahui kontraksi sudah terjadi 
sejak Juli lalu (49,3).

Menteri  Perindustrian,  Agus 
Gumiwang, mengaku tak kaget dengan 
kontraksi PMI manufaktur RI. Dia 
justru menyindir Kementerian dan 
Lembaga (K/L) karena tidak membuat 
kebijakan untuk mendorong kinerja 
PMI manufaktur.

“Sekali lagi kami tidak kaget 
dengan kontraksi lebih dalam industri 
manufaktur Indonesia. Penurunan 
nilai PMI manufaktur bulan Agustus 
2024 terjadi  akibat  belum ada 
kebijakan signifikan dari Kementerian/ 
Lembaga lain yang mampu mening-
katkan kinerja industri manufaktur,” 
kata Agus dalam keterangan resminya, 
Senin (2/9/2024).

A g u s  m e n g a t a k a n  b a h w a 
melemahnya penjualan dipengaruhi 
oleh masuknya barang impor murah 
dalam jumlah besar ke pasar dalam 
negeri terutama sejak bulan Mei 2024.

“Adanya barang impor murah 
membuat masyarakat lebih memilih 
produk-produk tersebut dengan 
alasan ekonomis.  Hal ini  dapat 
menyebabkan industri di dalam negeri 
s e m a k i n  m e n u r u n  p e n j u a l a n 
produknya serta utilisasi mesin 
produksinya,” ujar Menperin.

S e m e n t a ra  i t u ,  J u r u  B i c a ra 
Kemenperin Febri Hendri Antoni Arif 
mengatakan para pelaku industri 
mengamati perkembangan penerapan 
aturan oleh pemerintah. Hal ini dapat 
berpengaruh pada perlambatan 
ekspansi pada subsektor industri.

“Misalnya, pada industri makanan 
dan minuman, para pelaku usaha 
nampak menahan diri dengan adanya 
rencana pemberlakuan cukai untuk 
m i n u m a n  b e r p e m a n i s  d a l a m 
kemasan,” katanya.

Begitu juga dengan ketidakjelasan 
is i  data  26.415 kontainer  dari 
Kemenkeu yang sampai saat ini belum 
menemukan titik terang. 

Kemenperin saat ini belum bisa 
menyusun kebijakan atau langkah-
langkah mengantisipasi banjirnya 
pasar domestik oleh produk jadi 
i m p o r  t e r s e b u t .  K e m e n k o 
P e r e k o n o m i a n  m e m a n g  t e l a h 
memfasil i tasi  pertemuan antar 
Kementerian/Lembaga terkait , 
namun realisasi datanya masih belum 
ada.

Di sisi lain, dia menyebut importir 
juga semakin mempercepat proses 
i m p o r  b a r a n g  j a d i  u n t u k 
m e n g a n t i s i p a s i  p e m b e r l a ku a n 
kebijakan pembatasan impor. Seperti 
pemberlakuan BMAD, Lartas, atau 

pengalihan pintu masuk barang impor 
untuk tujuh komoditas di tiga pe-
labuhan Indonesia Timur, yaitu Pe-
labuhan Sorong, Bitung, dan Kupang.

Anomali	Deflasi	
Badan Pusat Statistik (BPS), Senin 

(2/9/2024) merilis data IHK untuk 
Agustus 2024. Secara tahunan (year 
on year/yoy), IHK masih naik atau 
mengalami inflasi sebesar 2,12% pada 
Agustus 2024 atau lebih rendah 
dibandingkan periode sebelumnya 
yang tercatat 2,13%. Secara bulanan 
(month to month/mtm), IHK turun 
tercatat mengalami deflasi sebesar 
0,03%.

"Deflasi bulan Agustus 2024 lebih 
rendah dari Juli 2024 dan merupakan 
deflasi keempat 2024," kata Pudji 
Ismartini, Deputi Bidang Distribusi 
dan Jasa BPS, dalam rilis BPS, Senin 
(2/9/2024).

Deflasi empat bulan beruntun 
secara bulanan ini pertama kali terjadi 
sejak 1999 atau 25 tahun terakhir. 
Artinya,  selama Era Reformasi , 
Indonesia baru mengalami deflasi 
empat bulan beruntun.

Deflasi  ini  juga menjadi  ke-
khawatiran tersendiri. Pasalnya, 
deflasi empat bulan beruntun semakin 
menegaskan sinyal pelemahan daya 
beli masyarakat di tengah kondisi 
ekonomi yang sedang tidak stabil saat 
ini.

Sebagai catatan, pada 1999 deflasi 
pernah terjadi dalam delapan bulan 
beruntun yakni pada Maret (-0,18%), 
April (-0,68%), Mei (-0,28%), Juni (-
0,34%), Juli (-1,05%), Agustus (-
0,71%), September (-0,91%), dan 
Oktober (-0,09%).

Perlu dicatat jika kondisi ekonomi 
Indonesia pada saat itu sedang carut-
marut karena krisis pada 1997/1998.

Untuk Agustus 2024, penyumbang 
deflasi terbesar adalah makanan, 

minuman dan tembakau dengan 
deflasi 0,52% dan andil deflasi 0,15%.

Secara historis, IHK Indonesia 
l e b i h  k e r a p  m e n c a t a t  i n f l a s i 
dibandingkan deflasi. Catatan deflasi 
biasanya hanya terjadi sebulan 
kemudian diikuti dengan inflasi pada 
bulan berikutnya.

Deflasi juga cuma terjadi pada 
periode-periode tertentu seperti 
pasca Lebaran Idul Fitri. Dengan 
berdasar catatan historis itu pula 
maka deflasi dua bulan, tiga bulan, 
apalagi empat bulan beruntun adalah 
hal yang sangat langka. Kondisi 
anomali deflasi tiga bulan beruntun 
hanya terjadi tiga kali selama 38 tahun 
terakhir  yakni pada 1999, 2020, dan 
tahun ini.

Deflasi empat bulan beruntun 
dalam sejarah panjang Indonesia 
hanya terjadi dua kali dalam kurun 
waktu 45 tahun (1979-2024) yakni 
pada 1999 dan tahun ini. Anomali 
besar ini jelas memunculkan tanda 
tanya.

I a  m e n g a t a k a n  k e l o m p o k 
pendidikan menjadi penyumbang 
utama inflasi Agustus 2024 sebesar 
0,65 persen. Komoditas biaya sekolah 
dasar  (SD) ,  sekolah menengah 
pertama (SMP), dan perguruan tinggi 
masing-masing memiliki andil inflasi 
0,01 persen.

"Secara umum kenaikan uang 
s e k o l a h ,  s e p e r t i  s u m b a n g a n 
pembinaan pendidikan (SPP) dan 
uang kuliah tunggal (UKT) ini biasanya 
t e r j a d i  d i  s e ko l a h  s wa s t a  d a n 
perguruan tinggi negeri serta swasta," 
katanya.

"Ini (biaya pendidikan) memang 
tercatat oleh BPS mengalami kenaikan 
di tahun ajaran baru 2024. Kalau 
perguruan tinggi negeri (PTN) kan 
memang UKT, kalau di sekolah uang 
SPP. Ini kami catat kalau untuk uang 
sekolah itu khususnya di sekolah 
swasta, kalau di PTN itu karena 

Menperin Tak Kaget, Sindir Kementerian Lain 

kenaikan UKT," tambah Pudji.
Pudji mencatat kenaikan biaya 

pendidikan di perguruan tinggi pada 
Agustus 2024 mengalami inflasi 0,64 
persen. Salah satu faktor utamanya 
adalah kenaikan UKT mahasiswa.

Di lain sisi, BPS menyinggung 
kenaikan harga BBM pada Agustus 
2024 lalu. PT Pertamina (Persero) saat 
itu menaikkan sejumlah harga bahan 
bakar non-subsidi.

Kenaikan BBM, misalnya terjadi 
pada pertamax yang naik Rp400-
Rp800 atau sekitar 3 persen hingga 6 
persen. Ada juga lonjakan harga cukup 
tinggi pada pertamax turbo hingga 
Rp1.400 alias mencapai 9 persen.

"Komoditas bensin dan solar 
mengalami inflasi pada Agustus 2024 
dengan tingkat inflasi masing-masing 
sebesar 0,66 persen dan 0,43 persen. 
Kenaikan harga bensin menyumbang 
inflasi dengan andil 0,03 persen," 
ungkap Pudji.(sum,wid,rls,ist/dya)

(Ilustrasi)	Kebijakan	untuk	mendorong	kinerja	PMI	manufaktur	madih	minim.	(Dok	Humas	BP	Batam)

Januari 2024

--------------------------------------------------------

Februari 2024

Maret 2024

April 2024

Mei 2024

TINGKAT INFALNSI 

YEAR-ON-YEAR 
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Indeks Manufaktur RI Anjlok

Juni 2024

Juli 2024

Agustus 2024
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Sumber:	BPS
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Pansus Haji DPR Gandeng LPSK 

Lindungi Saksi, Ada Intimidasi?

JAKARTA- Panitia Khusus Hak Angket 
Penyelenggaraan Haji (Pansus Angket 
Haji) 2024 DPR RI menggandeng 
Lembaga Perlindungan Saksi dan 
Korban (LPSK). Langkah ini untuk 
menjamin keselamatan dan 
keamanan para saksi.

DPR RI pun geregetan 
dan dan m"Menghadirkan 
L P S K  a d a l a h  b e n t u k 
keseriusan Pansus Angket 
Haji DPR dalam menjamin 
k e s e l a m a t a n  d a n  k e -
amanan para saksi yang 
telah bersedia menyam-
paikan keterangan secara 
jujur dan terbuka yang ber-
pedoman pada kebenaran 
sesuai dengan ketentuan 
peraturan perundang-
undangan," kata Anggota 
Pansus Angket Haji DPR RI 
W i s n u  W i j a y a  s a a t 
d i k o n f i r m a s i ,  S e n i n 
(2/9/2024). 

Menurut dia, selama 
kurang lebih  2  pekan 
berjalan, investigasi oleh 
Pansus Angket Haji DPR 
mulai menemukan titik 
terang. Di sisi lain, ada 
saksi yang telah dipanggil 
u n t u k  m e m b e r i k a n 
keterangan oleh Pansus 
Angket Haji ,  baik dari 
unsur pemerintah maupun 
dari unsur non pemerintah 
mendapatkan tekanan. 

O l e h  k a r e n a  i t u , 
Anggota Komisi VIII DPR RI 
ini menilai pentingnya kehadiran 
L P S K .  " S e m i s a l  j e m a a h ,  m u l a i 
menerima tekanan hebat dari pihak 
ya n g  t i d a k  b e r t a n g g u n g j awa b . 
Tekanan itu juga dirasakan oleh 
anggota pansus," ucap dia. 

Lebih lanjut, politikus PKS ini 
m e n y a m p a i k a n ,  L P S K  a k a n 

m e m b e r i k a n  s e j u m l a h  b e n t u k 
p e r l i n d u n g a n .  D i a  m e n y e b u t , 
p e r l i n d u n g a n  t e r s e b u t  d a p a t 
diberikan berdasarkan permintaan 

saksi secara pribadi atau dapat 
melalui permintaan Pansus 

Angket Haji DPR. 
“Perlindungan dalam 

bentuk fisik semisal 
m e n y e d i a k a n  s a f e 
h o u s e  a t a u  Ru m a h 
A m a n ,  p e n g awa l a n 
m e l e k a t ,  h i n g g a 
pendampingan hukum 
bagi para saksi yang 
mengalami ancaman 
dan gugatan hukum 
akibat dari keterangan 
y a n g  d i s a m p a i k a n 
kepada pansus angket 
haji DPR,” tutur Wisnu. 

Selain itu, Wisnu 
mengatakan, LPSK akan 
mendampingi proses 
i n v e s t i g a s i 
penyelenggaraan haji 
sampai penyelidikan 
oleh Pansus Angket Haji 
DPR tuntas. “Salah satu 
bentuk dukungan LPSK 
terhadap para saksi 
a d a l a h  k e h a d i r a n 
mereka secara f isik 
g u n a  m e m a n t a u 
p e n y a m p a i a n 
keterangan oleh para 
saksi yang dipanggil 
oleh pansus angket haji 
DPR,” ucap dia.

D P R  r e s m i 
membentuk Pansus Angket Haji pada 
rapat paripurna, Selasa (10/7/2024). 
Pansus Haji DPR dinilai penting, salah 
satunya untuk mengusut dugaan 
pelanggaran terhadap pelaksanaan 
ibadah haji 2024. Salah satu temuan 
tim pengawas haji adalah terkait 
informasi dugaan korupsi dalam 

pengalihan kuota haji reguler ke haji 
khusus.

Wakil Ketua LPSK Sri Suparyati 
menegaskan, LPSK siap memastikan 
perlindungan bagi saksi dan anggota 
Pansus yang mengalami intimidasi 
dan ancaman. "Saya mau memastikan 
kepada bapak dan ibu sekalian yang 
hadir sebagai saksi, saya mendorong 
supaya tidak takut. Jadi sampaikan 
kepada LPSK apa yang benar, apa yang 
sesuai fakta dan kebenarannya," kata 
Sri dalam keterangan pers.

"Kami tetap akan merahasiakan, 
adapun informasi yang kami terima itu 
hanya untuk ranah internal LPSK. Jika 
dibutuhkan untuk penyelidikan kami 
a k a n  m e l i h a t  l e b i h  l a n j u t , " 
sambungnya.

Buka	Peluang	Panggil	Menag
Terpisah, Ketua Pansus Angket 

Haji 2024 Nusron Wahid mengatakan, 
p i h a k n y a  m e m b u k a  p e l u a n g 
memanggil Menteri Agama (Menag) 
Yaqut Cholil Qoumas untuk mem-
berikan pernyataan atas alokasi kuota 
haji.

Meski begitu, sejauh ini belum ada 
rencana pemanggilan terhadap 
Menag.

“Bisa, bisa dipanggil kalau memang 
dibutuhkan untuk keterangannya,” 
ucap Nusron ketika dijumpai di depan 
Ruang Rapat Komisi II DPR RI, Jakarta 
Pusat, Senin (2/9/2024).

Nusron sempat disinggung dugaan 
intimidasi yang diterima oleh anggota 
pansus dan saksi dari Kemenag. 
Nusron membantahnya. Ia memasti-
kan tidak ada tekanan dan intimidasi.

“Gak tahu, gak ada tekanan. Kalau 
saya ngerasa gak ada tekanan. Tekanan 
apa saya gak tau yang dimaksud 
tekanan itu. Tekanan itu kan misal 
kalau saksi yang kita panggil gak mau 
hadir,” kata Nusron.

Nusron menjelaskan, semua saksi 
bersedia hadir di rapat pansus haji. 
Bahkan dia melihat saksi dari travel 
haji dan umrah dengan semangat 
hadir memenuhi panggilan.

“Sampai hari ini semua saksi yang 
kita undang datang. Ya kan? Berarti 
kan belum ada unsur tekanan. Tapi 
k a l a u  a d a  t e k a n a n ,  y a  L P S K 
dibutuhkan,” ucapnya

“Tapi sampai hari ini semua saksi 
kita undang datang. Ini pada saksinya 
semangat-semangat semua pada 
datang. Gak ada yang ini," tutur dia.

Pansus haji DPR RI sejauh ini telah 
menghadirkan sejumlah saksi dari 
perwakilan kemenag, perwakilan 
kanwil provinsi, serta travel haji dan 
umrah.(tro,ist,wid,rls/dya)

Kondisi	dalam	tenda	jemaah	haji	Indonesia	yang	terlihat	sempit	saat	Tim	Pengawas	Haji	DPR	RI	

meninjau	lokasi	di	Mina,	Senin	(17/6/2024).	(Dok.	dpr.go.id)

----------------------------------------------------

Sederet Evaluasi 

Timwas Haji DPR

di 2024

Pengalihan	Kuota	Haji	

Tambahan	ke	ONH	Plus
Anggota Timwas Haji DPR 

Selly Andriany Gantina menilai 

kebijakan pengalihan setengah 

dari kuota tambahan 20 ribu 

untuk jemaah haji reguler 

menjadi ONH Plus tak sesuai 

aturan. Pengalihan itu, kata 

dia, juga tidak sesuai dengan 

kesepakatan yang dibuat oleh 

Komisi VIII DPR.

Minta	Menu	Makan	Jamaah	

Dievaluasi
Anggota Timwas DPR Endang 

Maria Astuti mengatakan 

kontrak katering untuk jemaah 

haji perlu dievaluasi untuk 

mencegah penyimpangan pada 

kualitas makanan menyusul 

adanya temuan makanan basi.

Masalah	Transportasi	bagi	

Jamaah	Haji
Ketua Timwas Haji DPR 

Muhaimin Iskandar meminta 

Kemenag segera membenahi 

masalah transportasi haji, 

khususnya bagi jamaah haji 

yang akan berangkat 

melaksanakan wukuf di 

Arafah.

Tenda	Sempit
Ketua Tim Pengawas (Timwas) 

Haji DPR sekaligus Wakil 

Ketua DPR Muhaimin Iskandar 

alias Cak Imin menegaskan  

ruang gerak jmaah tak lebih 

dari 1 meter.

Jumlah	Toilet	Kurang
Muhaimin juga menyoroti 

rasio kamar mandi yang tidak 

imbang sehingga 

menyebabkan jamaah harus 

mengantre hingga dua jam, 

bahkan ada yang pingsan.

“

WISNU WIJAYA 
Anggota	Pansus	Angket	Haji	

DPR	RI	
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JAKARTA  - Menteri Koordinator 
Bidang Pembangunan Manusia dan 
Kebudayaan (PMK) Muhadjir Effendy 
m e n ga t a ka n ,  p o l i s i  s u d a h  m e -
ngantongi bukti awal terkait dugaan 
perundungan hingga menyebabkan 
seorang mahasiswi program Pen-
didikan Dokter Spesialis (PPDS) 
Universitas Diponegoro (Undip) di 
Rumah Sakit Umum Pusat (RSUP) Dr. 
Kariadi, tewas. Ia menuturkan, dugaan 
perundungan (bullying) itu kini 
memang tengah ditangani oleh pihak 
kepolisian.

 "Persoalannya sudah ditangani 
oleh pihak Kepolisian. Dan pihak 
Kepolisian akan bertindak, akan 
melakukan pemeriksaan karena sudah 
ditemukan bukti-bukti awal," kata 
Muhadjir di Kantor Kemenko PMK, 
Jakarta Pusat, Senin (2/9/2024). 

Oleh karena itu, Muhadjir meminta 
s e m u a  p i h a k  m e m p e r c a y a k a n 
masalah tersebut pada kepolisian. Ia 
pun meminta agar tidak termakan isu 
yang diberitakan melalui media sosial 
(medsos) maupun isu lain yang 
berkembang. 

"Percayakanlah dalam proses-
proses ini oleh pihak yang berwajib. 
Jadi jangan termakan oleh isu, oleh 
medsos, mana yang salah dan mana 
yang tidak salah gitu, ya. Nanti biar 
diperiksa lebih seksama dan lebih 
cermat," tuturnya. 

Lebih lanjut Muhadjir menilai 
tidak perlu penataan secara besar-
besaran terhadap rumah sakit atau 
program PPDS, mengingat persoalann 
masih kasuistis. Yang terpenting kata 
Muhadjir, organisasi profesi termasuk 
ke d o k t e ra n  s p e s i a l i s  m e n j a g a 
hubungan senioritas dan junior 
dengan standar etika yang telah 
disepakati bersama. 

Standar etika tersebut pun perlu 
dibentuk tidak memperkenankan 
malapraktik atau perundungan di 
dalam profesi. "Tidak hanya di dokter 
saja, itu harus betul-betul meng-
gunakan standar etika yang telah 
disepakati. Semua organisasi profesi, 
mulai dari TNI sampai dokter itu pasti 
memang ada hubungan senior dan 
junior," bebernya.

 Menurut Muhadjir,  otoritas 
maupun kewenangan tersebut berada 
di organisasi  profesi .  Pasalnya, 
hubungan senior dan junior tidak 
t e r e l a k k a n  a d a  d i  o r g a n i s a s i -
organisasi tersebut.

Hubungan tersebut pun tidak 
hanya menyangkut umur, melainkan 
pengalaman profesi yang telah dilalui. 
"Jadi sebetulnya itu otoritasnya di 
tangan organisasi profesinya. Kalau 
organisasi profesinya itu bekerja 
dengan proper dan betul-betul 
memperhatikan kode etik profesi, 
mestinya penyimpangan-penyimpangan 
yang tidak dikehendaki termasuk 
bullying, termasuk kemungkinan 
melakukan pemungutan-pemungutan 
yang tidak wajar, itu bisa dihindari," 

jelas Muhadjir.
 Sebelumnya diberitakan, seorang 

mahasiswi PPDS Fakultas Kedokteran 
(FK) Universitas Diponegoro (Undip) 
Semarang, Jawa Tengah (Jateng) 
ditemukan tewas di kamar kosnya, 
Senin (12/8/2024) malam. 

Polisi menyebutkan, korban, Aulia 
Risma Lestar i ,  tewas  usai  me-
nyuntikkan diduga obat penenang ke 
tubuhnya sendiri. 

Kabid Humas Polda Jawa Tengah, 
Kombes Pola Artanto, mengatakan 
data pemalakan ini sudah dilaporkan 
oleh Kemenkes ke Polda Jawa Tengah. 

"Data  hasi l  invest igas i  dar i 
kemenkes sudah diserahkan ke pihak 
k e p o l i s i a n  g u n a  d i l a k u k a n 
penyelidikan dan pendalaman," kata 
A r t a n to  s a a t  d i h u b u n g i ,  S e n i n 
(2/9/2024). 

Artanto memastikan pihaknya 
akan mendalami data yang sudah 
dilaporkan Kemenkes tersebut . 
"Bahan hasil investigasi kemenkes 
sebagai petunjuk pihak kepolisian 
untuk melakukan penyelidikannya," 
lanjut Artanto. 

Undip	Sebut	Iuran	Angkatan
Sementara itu, Guru Besar Bedah 

Saraf FK Undip Semarang, Prof. Dr. dr. 
Zainal Muttaqin SpBS (K), ikut buka 
suara terkait dugaan pemalakan yang 
dialami almarhumah dokter Aulia 
Risma oleh senior.

Pemalakan Rp 20-40 juta/bulan 
itu diungkapkan jubir Kemenkes pada 
M i n g g u  ( 1 / 9 / 2 0 2 4 ) .  H a l  i t u 
berdasarkan hasil  penyelidikan 
sementara.

Zainal mengatakan, Aulia saat itu 
m e r u p a ka n  p e n a n g g u n g  j awa b 
a n gka t a n .  I a  m e m a n g  d i t u ga s i 
mengumpulkan iuran dari teman-
teman seangkatannya.  Uang itu 
d i g u n a k a n  u n t u k  u a n g  m a k a n 
mahasiswa PPDS Anestesi.

“Si Risma (Aulia) kebetulan dia 
p e n g e l o l a ,  p e n a n g g u n g  j a w a b 
angkatan, dia mengumpulkan uang 
sebesar Rp 30 juta per bulan dari 
teman-temannya ,  bukan untuk 
seniornya, tapi untuk makan mereka 
s e n d i r i ,”  u j a r  Z a i n a l  u s a i  a ks i 

s o l i d a r i t a s  F K  U n d i p ,  S e n i n , 
(2/8/2024).

Aksi solidaritas ini ditujukan 
untuk Dekan FK Undip Dr.dr.Yan 
Wisnu yang ditangguhkan praktiknya 
di RSUP Dr. Kariadi oleh Kemenkes 
guna penyelidikan kasus Aulia.

Zainal menjelaskan, uang puluhan 
juta rupiah itu merupakan iuran 
mahasiswa semester awal. Mahasiswa 
semester pertama itu setiap bulan 
iuran Rp 3 juta per bulan selama 1 
semester.

"Penerimaan PPDS itu setiap 
semester, bukan setiap tahun. Jadi 
mereka yang semester 1 iuran ada 10 
sampai 12 orang. Tiap bulan Rp 3 juta 
untuk biaya makan 84 orang, itu hanya 
dilakukan selama 1 semester atau 6 
bulan. Satu angkatan, bukan per 
orang," jelas Zainal.

Zainal bukan orang asing di dunia 
kedokteran.  Dia  dikenal  vokal , 
utamanya dalam mengkritik RUU 
Kesehatan. Dia diberhentikan sebagai 
dokter bedah di RSUP Kariadi pada 
2023 diduga karena kritikannya.

Di bio akun X-nya, Zainal menulis 
profilnya dengan "konsisten bersuara 
demi perbaikan bangsa & negara di 
bidang pendidikan dan kesehatan".

Lebih lanjut Zainal mengatakan, 
uang iuran angkatan itu kemudian 
digunakan untuk membeli makanan. 
D i j e l a s ka n nya ,  d o k te r  re s i d e n 
memiliki jadwal yang padat, sehingga, 
tidak semuanya bisa beristirahat di 
waktu yang sama.

"Uang itu mereka kelola sendiri 
kok, bukan dikelola seniornya, atau 
departemennya, dan itu kesepakatan 
tiap bagian akan berbeda karena 
siklus kerja tiap departemen tidak 
sama. Nanti kalau mereka tahun kedua 
itu tidak lagi, giliran yang tahun 
pertama, mereka mendapatkan uang 
yang mereka tabung itu," jelas Zainal.

Z a i n a l  j u g a  m e n y a y a n g k a n 
pernyataan Kemenkes yang tiba-tiba 
mengungkap Aulia dipalak puluhan 
juta rupiah oleh seniornya. Namun, ia 
menegaskan, bullying memang ada, 
namun itu merupakan perilaku 
individu, bukan institusi.

Zainal juga mengkritisi kebijakan 

Menko PMK: Polisi Kantongi Bukti Awal 

Kemenkes yang dipimpin Menkes Budi 
G u n a d i ,  y a n g  m e n g h e n t i k a n 
sementara Prodi Anestesi PPDS FK 
Undip di RSUP Dr Kariadi.

"Jadi menteri ini ngerusak tata 
kelola yang sudah ada. Bullying itu 
bukan nggak ada, bullying itu ada, tapi 
bullying itu perilaku salah, sampai 
mungkin jadi pidana seseorang 
individu, bukan perilaku institusi. 
Kalau individu, ya, yang dihukum 
individu, bukan institusi. Masa ada 
polisi  korupsi seluruh institusi 
dihentikan, Ketua KPK korupsi, KPK 
jalan, Ketua MK melanggar etik, tetap 
jalan.  Ada Akpol  mati  i tu yang 
dihukum oknum, bukan Akpolnya 
yang ditutup," ujar Zainal.

Untuk itu, Zainal menegaskan, 
penutupan Prodi Anestesi PPDS Undip 
i m b a s  k e m a t i a n  A u l i a  j u s t r u 
menimbulkan masalah baru di tengah 
banyaknya kebutuhan dokter spesialis 
di Indonesia.

" Pe n u t u p a n  P P D S  i n i  t i d a k 
m e n y e l e s a i k a n  m a s a l a h ,  t a p i 
m e n i m b u l k a n  m a s a l a h  b a r u . 
Pendidikan terhambat padahal kita 
butuh banyak dokter spesialis," kata 
Zainal(wid,rls,sum/dya)

Dugaan Bullying PPDS Undip dan Kematian Dokter Aulia

1. Bagi tenaga pendidik dan pegawai 
lainnya Sanksi ringan berupa 
teguran tertulis Sanksi sedang 
berupa skorsing selama jangka 
waktu tiga bulan, dan Sanksi berat 
berupa penurunan pangkat satu 
tingkat lebih rendah selama 12 
bulan, pembebasan dari jabatan, 
pemberhentian sebagai pegawai 
r u m a h  s a k i t ,  d a n / a t a u  p e m -
berhentian untuk mengajar.

 2. Bagi peserta didik Sanksi ringan 
berupa teguran lisan dan tertulis 
Sanksi sedang berupa skorsing 
paling sedikit tiga bulan, dan Sanksi 
berat berupa mengembalikan 
peserta didik kepada penyelenggara 
pendidikan dan/atau dikeluarkan 
sebagai peserta didik. 

3. Khusus kepada Pimpinan Rumah 
Sakit Pendidikan yang terjadi kasus 
perundungan di rumah sakitnya:

a. Sanksi ringan berupa teguran 
tertulis
b.Sanksi sedang berupa skorsing 
selama jangka waktu tiga bulan, 
c. Sanksi berat berupa penurunan 
pangkat satu tingkat lebih rendah 
selama 12 bulan, pembebasan dari 
jabatan, dan/atau pemberhentian 
sebagai pegawai rumah sakit.

Kemenkes sudah 
menyediakan tiga jenis 
sanksi terkait 
perundungan  PPDS, yakni: 

Ratusan	civitas	akademika	FK	Undip	membentangkan	tulisan	bertuliskan	"We	Stand	With	dr.	Yan	Wisnu"
	pada	aksi	solidaritas,	Senin	(2/9/2024).ist
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JAKARYA-KPK tetap memproses 
hukum tersangka meski mereka 
mendaftar sebagai calon kepala 
daerah dalam Pemilu Kepala Daerah 
(Pilkada) 2024. Penyidikan tidak 
akan berhenti.

J u r u  b i c a r a  K P K  T e s s a 
Mahardhika Sugiarto menekankan 
bahwa hal itu berlaku bagi calon 
k e p a l a  d a e r a h  y a n g  m e n j a d i 
t e r s a n g k a  s e b e l u m  p r o s e s 
pendaftaran ke KPU.

"Bagi  Cakada [ca lon kepala 
daerah] atau Cawakada [calon wakil 
k e p a l a  d a e r a h ]  y a n g  s u d a h 
ditetapkan sebagai tersangka oleh 
KPK sebelum proses pendaftaran 
yang bersangkutan di KPU terjadi, 
maka penyidikannya tetap berjalan 
s e s u a i  t i m e l i n e  y a n g  t e l a h 
direncanakan,"  ujar  Tessa saat 
dikonfirmasi, Senin (2/9/2024).

Salah satu hal yang menjadi 
sorotan ialah penyidikan KPK di 
daerah Situbondo. Mencuat kabar 
bahwa Bupati  Situbondo Karna 
Suwandi ditetapkan sebagai salah 
satu tersangka oleh KPK dalam kasus 
d u g a a n  s u a p  d a n a  p e m u l i h a n 
ekonomi  na s iona l  (PEN)  serta 
pengadaan barang dan jasa.

Karna Suswandi telah mendaftar 
untuk kembali berlaga di Pilbup 
Situbondo 2024 mendatang. Ia resmi 
mendaftar ke KPU pada Selasa 
(27/8/2024) lalu.

Dalam kasus di Situbondo, KPK 
t e l a h  m e n e t a p k a n  d u a  o r a n g 
tersangka. Salah satunya diduga 
adalah Karna Suwandi. Namun, KPK 
b e l u m  m e n g u m u m k a n  s t a t u s 
tersangka dalam kasus ini secara 
resmi.

Hal yang memperkuat kabar 
Karna Suwandi sudah tersangka 
ya k n i  m e l a l u i  s u ra t  K P K  ya n g 
menyinggung soal status tersebut.

Surat itu tertulis perihal Per-
mintaan Data dan Informasi Per-
tanahan dari pihak KPK pada Kepala 
K a n to r  Pe r t a n a h a n  K a b u p a te n 
Bondowoso per 19 Agustus 2024. 
Yakni permintaan data dan informasi 
mengenai kepemilikan tanah dan 
bangunan.

Dalam surat itu,  disebutkan 
bahwa KPK sedang melakukan 
penyidikan kasus tindak pidana 
korupsi dan sudah menetapkan dua 
orang tersangka. Ditulis bahwa 
tersangka yang dimaksud adalah 
Karna Suswandi  selaku Bupati 
Situbondo dan Eko Prionggo Jati 
selaku PPK/ Kabid Bina Marga PUPP 
Kabupaten Situbondo.

Karna belum berkomentar soal 
kasusnya tersebut. Usai menjalani tes 
kesehatan, Karna sempat ditanya 
wartawan soal kabar statusnya 
sebagai tersangka.

"Gimana Pak? Untuk soal kasus 
korupsi menjadi tersangka gimana 
Pak? Enggak ada komentar?" tanya 
wartawan, Jumat (30/8).

Karna t idak mau menjawab 

pertanyaan dari wartawan. Ia hanya 
melambaikan tangan mengisyaratkan 
tak mau berbicara.

Terkait proses hukum peserta 
Pilkada, Kejaksaan Agung (Kejagung) 
menerapkan hal  yang berbeda. 
Kapuspenkum Kejagung Harli Siregar 
m e n y a t a k a n  p i h a k n y a  b a k a l 
menunda proses hukum para calon 
kepala daerah selama proses Pilkada 
serentak 2024 berlangsung.

"Nah, itu masih terus berlaku 
(penundaan proses hukum terhadap 
calon kepala daerah)," ujar Harli di 
Badiklat  Kejaksaan RI ,  Jakarta 
Selatan, Senin (2/9/2024).

Harli menjelaskan, penundaan itu 
d i l a k u k a n  b u k a n  s e r t a  m e r t a 
melindungi para calon kepala daerah 
dari proses hukum yang menjeratnya. 
Namun, untuk menjaga objektivitas 
dalam demokrasi.

"Bahwa kita menjaga objektivitas 
dari proses berjalannya demokrasi. 
Supaya tidak ada black campaign, 
supaya tidak ada satu calon yang 
menjadikan isu itu menjadi satu isu 
untuk menjatuhkan calon yang lain," 
papar Harli.

"Jadi, kita harus fair dan mem-
b e r i k a n  k e s e m p a t a n  i t u 
menggunakan pesta Demokrasi ini 
sebagai hak dan setelah itu tentu 
p r o s e s  h u k u m  a k a n  t e r u s 
d i l a ks a n a ka n  d a n  d i j a l a n ka n ," 
tambahnya.

Kejaksaan	Pilih	Tunda	
Beda denganKejaksaan Agung 

(Kejagung)  yang menyatakan bakal 
menunda proses hukum para calon 
kepala daerah selama proses Pilkada 
serentak 2024 berlangsung.

"Nah, itu masih terus berlaku 
(penundaan proses hukum terhadap 
c a l o n  k e p a l a  d a e r a h ) , "  u j a r 
Kapuspenkum Kejagung Harli Siregar 
di Badiklat Kejaksaan RI, Jakarta 
Selatan, Senin (2/9/2024).

H a r l i  m e n j e l a s k a n ,  h a l  i n i 
d i l a k u k a n  b u k a n  s e r t a  m e r t a 
melindungi para calon kepala daerah 
dari proses hukum yang menjeratnya. 
Namun, untuk menjaga objektivitas 
dalam demokrasi.

"Bahwa kita menjaga objektivitas 
dari proses berjalannya demokrasi. 
Supaya tidak ada black campaign, 
supaya tidak ada satu calon yang 
menjadikan isu itu menjadi satu isu 
untuk menjatuhkan calon yang lain," 
papar Harli.

" J a d i ,  k i t a  h a r u s  f a i r  d a n 
m e m b e r i k a n  k e s e m p a t a n  i t u 
menggunakan pesta Demokrasi ini 
sebagai hak dan setelah itu tentu 
p r o s e s  h u k u m  a k a n  t e r u s 
d i l a ks a n a ka n  d a n  d i j a l a n ka n ," 
tambahnya.

Anggaran		Sudah	
Terkumpul	Rp	37,52	T

Terpisah, Menteri Keuangan Sri 
Mulyani  membeberkan progres 
pengumpulan dana hibah untuk 
penyelenggaraan Pemilihan Kepala 
Daerah (Pilkada) Serentak 2024. Dia 
menyebut, realisasi anggaran Pilkada 
2024 melalui naskah perjanjian hibah 
daerah (NPHD) sudah terkumpul Rp 
37,52 triliun atau 97 persen dari total 
target per 23 Agustus 2024.

"Dari daerah-daerah yang sudah 
mampu membayar Pilkada ini Rp 
37,52 triliun. Dilakukan hibah APBD 
ke KPU dan Bawaslu Rp 36,61 triliun 
untuk penyelenggaraan Pilkada di 
seluruh daerah," kata Sri Mulyani 
dalam rapat dengan Komite IV DPD 
RI, Senin (2/9/2024).

B e n d a h a r a  n e g a r a  i t u 
mengatakan dana Pilkada akan 
disebar untuk beberapa lembaga 
terkait  yakni Komisi  Pemilihan 
Umum (KPU) dan Badan Pengawas 
Pemilihan Umum (Bawaslu).

Secara rinci, realisasi dana hibah 
yang akan disalurkan kepada Komisi 
Pemilihan Umum (KPU) sebesar Rp 
28,22 triliun, dan kepada Bawaslu 
sebesar Rp 8,39 triliun.

Sri Mulyani mengatakan pihaknya 
akan memberikan intercept untuk 
daerah yang masih  mengalami 
hambatan. Dengan membayarkan 
hibah melalui Treasury Deposit 
Facility (TDF) kepada daerah yang 
sebenarnya mempunyai dana disana 
yakni Dana Bagi Hasil (DBH) yang 
saat itu dibayarkan dalam bentuk 
surat berharga.(tro,ist,kum/dya)

Proses Hukum Calon Kepala Daerah 

Berstatus Tersangka Tetap Dilanjutkan

Pekerja	memasukkan	logistik	pilkada	Kabupaten	Pangkep	ke	dalam	lambung	perahu	di	Pelabuhan	Paotere,	

Makassar,	Sulawesi	Selatan.	Dok

menjadi pejabat publik. Nah, ketika 
masih calon, seharusnya dari partai 
politik maupun dari KPU yang harus 

Detail 

Tahapan Awal 

Pilkada 2024:

Pemenuhan Persyaratan 
Dukungan Pasangan Calon 
Perseorangan:	
Minggu,	5	Mei	2024	-	
Senin,	19	Agustus	2024

Pengumuman Pendaftaran 
Pasangan Calon: 
Sabtu,	24	Agustus	2024	-	
Senin,	26	Agustus	2024

Pendaftaran 
Pasangan Calon: 
Selasa,	27	Agustus	
2024	-	Kamis,	29	
Agustus	2024

Penelitian Pasangan Calon:	
Selasa,	27	Agustus	2024	
-	Sabtu,	21	September	
2024

Penetapan 
Pasangan Calon: 
Selasa,	22	September	
2024	-	Sabtu,	22	
September	2024

PelaksanaanKampanye: 
Rabu,	25	September	
2024	-	Sabtu,	23	
November	2024

Pelaksanaan Pemungutan 
Suara: Rabu,	27	
November	2024	-	Rabu,	
27	November	2024

Penghitungan	Suara	dan	
Rekapitulasi	Hasil	

Penghitungan Suara:	
Rabu,	27	November	
2024	-	Senin,	16	
Desember	2024
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MALANG - Proyek pembangunan dan 
p e rb a i ka n  j a l a n  G o n d a n gl e g i -
Balekambang di wilayah Malang 
Selatan akan dimulai  September 2024 
ini. Dengan anggaran sebesar Rp 360 
m i l i a r,  p r o y e k  d i r e n c a n a k a n  
berlangsung bertahap dengan skema 
multi years hingga 2026. 

Kepala Dinas Pekerjaan Umum 
(PU) Bina Marga Kabupaten Malang, 
Khairul Isnaidi Kusuma, mengatakan 
proyek ini didanai melalui pinjaman 

lunak dari Islamic Development Bank 
(IsDB) Arab Saudi.

"Dimulainya ya setelah seluruh 
proses administrasi ,  termasuk 
keluarnya surat tidak keberatan dari 
IsDB. Nah ini sudah selesai. Artinya, 
pemenang lelang sudah berkontrak, 
dan saat ini kita fokus pada persiapan 
fisik yang akan segera dilaksanakan,” 
ujar pria yang akrab dengan sapaan 
Oong ini, Senin (2/9/2024).

Oong menyebutkan, sejumlah 

khusus agar dapat berjalan sesuai 
dengan peraturan internasional yang 
berlaku.

Meski pengerjaan proyek ini telah 
m e n d a p a t  l a m p u  h i j a u ,  O o n g  
mengakui proyek perbaikan jalan 
Gondanglegi-Balekambang bukanlah 
pekerjaan yang mudah. Tantangan 
dalam pengerjaan fisik ini antara lain 
penebangan pohon yang harus 
dilakukan secara hati-hati, serta 
p e m i n d a h a n  p i p a  P DA M  ya n g  
memerlukan koordinasi lintas sektor.

Dalam kesempatannya ini, Oong 
juga menuturkan, total anggaran 
sebesar Rp 360 miliar akan digunakan 
untuk pengerjaan pondasi jalan, 
pelebaran, serta pembangunan 
drainase sepanjang 13 hingga 15 
meter. Selain itu, jalan ini akan 
diperkuat dengan dua lapis aspal yang 
menggunakan spesifikasi Asphalt 
Concrete-Binder Course (AC-BC) dan 
Asphalt Concrete-Wearing Course 
(AC-WC).

“Pembangunan jalan ini diharap-
kan akan meningkatkan akses ke 
kawasan wisata Malang Selatan, khusus- 
nya Pantai Balekambang, yang selama 
ini dikenal sebagai salah satu destinasi 
unggulan," pungkasnya. (Santi/Dya)

p e r s i a p a n  f i s i k  u n t u k  
mendukung realisasi proyek ini 
telah dimulai. Persiapan tersebut 
meliputi penebangan pohon di 
sepanjang jalur yang akan 
diperbaiki, pembebasan lahan 
a t a u  l a n d  c l e a r i n g ,  s e r t a  
pembangunan direksi keet yang 
akan menjadi pusat koordinasi 
proyek di lapangan.

O o n g  m e n j e l a s k a n ,  
penempatan alat berat, batching 
plant, dan pengukuran ulang 
(uitzet)  juga akan segera 
dilakukan untuk memastikan 
pengerjaan proyek dapat dimulai 
tanpa kendala. 

"Saat ini semua persiapan 
s e d a n g  k i t a  k e b u t ,  d a n  
masyarakat bisa melihat alat-alat 

berat mulai di-tempatkan di sekitar 
Desa/Kecamatan Bantur dalam waktu 
dekat," katanya.

Lebih lanjut, Oong menegaskan 
bahwa proyek yang dibiayai oleh 
pinjaman lunak bank luar negeri ini, 
berbeda dengan proyek-proyek yang 
biasanya dibiayai oleh APBN atau 
APBD.  Oleh  karena  i tu ,  Oong 
menekankan prosedur pelaksanaan 
proyek ini membutuhkan perhatian 

Proyek Jalan Gondanglegi-Balekambang 

Senilai Rp 360 M Dimulai September Ini

MALANG - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang memasukkan uji forensik 
konstruksi pembangunan jacking ke 
dalam Perubahan Anggaran Keuangan 
(PAK) 2024. Langkah ini dilakukan 
untuk mengatasi masalah banjir.

Uji forensik ini menjadi bagian dari 
persiapan proyek jacking yang akan 
dilaksanakan di kawasan Jalan 
Galunggung, sebagai solusi jangka 
panjang untuk masalah banjir di 
wilayah tersebut.

"Rencana pembangunan jacking 
itu nanti akan dilakulan uji forensik 
dulu melalui dana PAK tahun ini," ujar 
Kepala Dinas Pekerjaan Umum, 
Penataan Ruang, Perumahan, dan 
Kawasan Permukiman (DPUPRPKP) 
Kota Malang, Dandung Djulharjanto, 
Senin (2/9/2024). 

Dandung mengatakan,  usai  
melakukan uji forensik untuk menilai 
kualitas material yang digunakan dan 
memastikan standar kekuatan 
material. Maka selanjutnya akan 
dilakukan tahapan review Detailed 
Engineering Design (DED) pada tahun 
2025. 

"Setelah uji forensik selesai, kami 

akan melakukan review DED pada 
2025. Pembangunan jacking itu 
sendiri dijadwalkan mulai pada 2026 
berdasarkan hasil review tersebut,” 
tambahnya.

Hasil uji forensik diharapkannya 
dapat memberikan gambaran yang 
jelas mengenai kondisi struktur yang 
ada dan apakah perlu dilakukan 
perbaikan atau pembangunan baru. 
“Dengan adanya uji forensik ini, kami 
bisa memastikan bahwa proyek 
jacking akan dilaksanakan dengan 
dasar yang kuat dan terencana,” kata 
Dandung.

Selain proyek jacking, DPUPRPKP 
Kota Malang juga merencanakan 
pembangunan bozem di kawasan Jalan 
Bareng sebagai bagian dari upaya 
p e n a n g a n a n  b a n j i r.  N a m u n ,  
menurutnya pembangunan bozem ini 
masih menghadapi kendala terkait 
status lahan. 

"Nah ini  kami juga sedang 
berusaha menyelesaikannya agar 
pembangunan bozem dapat segera 
dimulai,” jelasnya.

Dalam konteks ini, Dandung 
menegaskan proyek bozem tersebut 

kepada Pemerintah Provinsi Jawa 
Timur untuk proyek di kawasan ini. 

“Usulan baru ini akan mencakup 
perbaikan drainase ,  penataan 
k a w a s a n ,  s e r t a  p e n i n g k a t a n  
kenyamanan pedestrian. Sesuai 
arahan Pak Pj, kami juga berkomitmen 
untuk menyelesaikan masalah banjir. 
Targetnya kita 2028 Kota Malang 
bebas banjir," tukasnya.(Santi/Dya)

merupakan salah satu dari beberapa 
langkah yang direncanakan untuk 
mengatasi  banjir  secara lebih 
komprehensif. 

D a n d u n g  m e n y a m p a i k a n  
perhatian khusus juga diberikan pada 
penanganan banjir di kawasan Jalan 
Soekarno-Hatta (Suhat). Menurutnya, 
saat ini Dinas PUPRPKP Kota Malang 
tengah menyiapkan surat usulan baru 

Pembangunan Jacking Kota Malang

Uji Forensik Konstruksi Masuk dalam PAK 

Salah	satu	jalan	menuju	kawasan	Pantai	Balekambang,	Kabupaten	Malang.	(dok.	istimewa)

Lokasi	jacking	untuk	mengatasi	banjir	di	kawasan	Jalan	Galunggung,	Klojen	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)
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PEMBALAP ALEXANDRA 

PILIH JALANI POLA HIDUP SEHAT
2005, dan 13th World Championship 
Junior Rotax Max 2005.

Ia berhasil menempati pole 
position pada kejuaraan seri terakhir 7 
dan 8 Formula Campus di Goldenport 
Motorpark Circuit, Beijing China pada 
Oktober 2005 dan dalam ajang 
Formula Kampus di China pada 
September 2005 silam

Selang dua tahun, selain mengikuti 
ajang kejuaraan Go Kart, Andra juga 
melaju di perhelatan Formula Renault 
Asia.

Bertepatan dengan Hari Kartini 
2007, Andra memperoleh rekor MURI 
karena gebrakannya sebagai satu-
satunya pebalap wanita di Indonesia. 
Bahkan, ia juga menjadi satu-satunya 
pebalap perempuan di tingkat Asia. 
(Antara/Viva)

A s m a s o e b ra t a  a t a u  A n d ra  i n i  
m e r u p a ka n  p e b a l a p  wa n i t a  d i  
Indonesia. Ia memulai debutnya sejak 
umur 12 tahun. Ia sudah beberapa kali 
mencetak prestasi gemilang.

Lahir di Jakarta pada 23 Mei 1988, 
Andra merupakan putri ketiga dari 
pasangan Alex Asmasoebrata dan Sofia 
Muri Mardiana. Sang ayah ternyata 
mantan pebalab seangkatan Aswin 
Bahar, Tinton Suprapto, Deyu dan Dolly 
Indra Nasution.

Ketertarikan Andra dalam dunia 
balab tidak lepas dari ayahnya. Di saat 
usianya mash 12 tahun, ia memulai 
karier sebagai pebalap Go Kart kelas 60 
cc. Wanita yang memiliki tubuh 167 cm 
ini berhasil memenangkan kejuaraan di 
kelas tersebut.

Selang setahun, Andra menjajal Go 
Kart 125 cc. Kelihaian mengebudi 
berhasil mengantarkannya ke ajang 
bergengsi se-ASEAN. Prestasi yang 
tentunya sangat langka dicapai wanita 
seusianya. Andra pun ditawari untuk 
melaju di arena balap internasional 
dengan masuk dalam kualifikasi 
Formula BMW Scholarship yang 

diselenggarakan pada 27 hingga 29 
Februari 2004 di Spanyol.

Di tahun berikutnya, Andra 
kembali didapuk sebagai Juara 
Umum Formula Campus Asia 
2005 di Cina, Juara pertama 
National Kart Championship 

PEMBALAP  wa n i t a  A l exa n d ra  
Asmasoebrata lebih memilih men-
jalani pola hidup sehat dibandingkan 
dengan diet untuk menjaga kebugaran 
tubuh.

"Sebenernya aku olahraga lain 
selain balap kayak gym, lari, tennis 
karena itu bikin aku enjoy. Jadi itu 
beberapa poin cara aku menjaga pola 
hidup sehat," kata Alexandra pada 
peluncuran terbaru produk kursi 
refleksi pijat Osim di Plaza Indonesia, 
Jakarta pada Rabu.

Lebih lanjut Alexandra men-
jelaskan dia setidaknya berolahraga 
empat kali dalam seminggu.

"Aku olahraga seminggu minimal 
empat kali. Kalo ada waktu lebih aku 
lima kali, jadi aku juga rajin sauna 
sekarang," ujar Alexandra.

Pola hidup sehat dengan mem-
perhatikan asupan makanan me-
megang peranan penting untuk 
menjaga kesehatan tubuh karena 
diyakini mampu menjaga berat badan 
dalam ukuran yang ideal.

Namun, Alexandra lebih memilih 
menjaga kebugaran tubuh dengan 
mengkonsumsi makanan yang sehat 
dan istirahat yang cukup sebagai cara 
terbaik.

"Kebugaran tuh banyak, kalo aku 
ya paling penting yang pertama itu 
makan. Makan dan istirahat, itu yang 
paling aku utamakan. Kalau menurut 
saya, diet itu ya penting enggak 

penting. Saya mulai tiga tahun ini, saya 
merasa saya tuh gak diet. Tapi, saya 
mengubah pola hidup saya. Karena, 
kalau diet itu jatuhnya lebih pressure."

Clean eating, mengasup makanan 
yang dianggap "bersih" dengan fokus 
kepada makanan alami seperti buah 
dan sayur juga diterapkan Alexandra. 
Keseimbangan antara menjaga pola 
makan dan olahraga juga menjadi kunci 
utama dalam pola hidup sehat dia.

Selain itu, dia juga menekankan 
pentingnya menjaga kesehatan mental 
untuk hidup lebih sehat.

"Pikiran kita harus sehat. Gimana 
caranya membuat pikiran sehat itu 
susah. Karena biasanya pikiran itu 
banyak banget hal-hal dari luar yang 
buat kita stres. Nah tapi gimanapun 
juga kita harus bisa mengolahnya aja, 
karena itu paling penting," ucap 
Alexandra.

Profil
Lahir dari keluarga pebalap, Andra 

berjaya di arena olahraga pria ini. Ia 
sempat masuk Rekor MURI sebagai 
satu-satunya pebalap wanita 
di Indonesia  dan tingkat 
Asia.

Allida Alexandra 
Nurluthvia atau lebih 
s e r i n g  d i k e n a l  
A l e x a n d r a  

Kebugaran	tuh	banyak,	

kalo	aku	ya	paling	penting	

yang	pertama	itu	makan.	

Makan	dan	istirahat,	itu	

yang	paling	aku	

utamakan.	Kalau	menurut	

saya,	diet	itu	ya	penting	

enggak	penting.	Saya	

mulai	tiga	tahun	ini,	saya	

merasa	saya	tuh	gak	diet.	

Tapi,	saya	mengubah	pola	

hidup	saya.	Karena,	kalau	

diet	itu	jatuhnya	lebih	

pressure."
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lagi bila ada interaksi dengan obat-
obatan lain yang dikonsumsi. Sebagian 
orang juga bisa mengalami reaksi 
alergi atau masalah pencernaan.

Beragam	Manfaat	Quercetin	untuk	
Kesehatan

Berikut ini adalah berbagai manfaat 
quercetin yang bisa diperoleh:

1.	Meredakan	gejala	alergi
Q u e r c e t i n  m e m i l i k i  s i f a t  

antihistamin dan antiradang yang 
berpotensi untuk meredakan gejala 
alergi, seperti pilek, batuk, mata berair, 
bentol, dan gatal-gatal di kulit.

Cara kerja qurcetin adalah dengan 
mencegah sel-sel imun melepaskan 
histamin, yaitu bahan kimia yang 
menyebabkan reaksi alergi. Namun, 
manfaat quercetin ini masih perlu 
diteliti lebih lanjut pada manusia.

2.	 Menurunkan	 tekanan	 darah	
tinggi

Selain mengandung senyawa 
a n t i h i s t a m i n  d a n  a n t i ra d a n g ,  
q u e rc e t i n  j u ga  m e m i l i k i  e fe k  
antihipertensi. Manfaat ini didukung 
oleh berbagai  penelitian yang 
menyatakan bahwa quercetin dapat 
memberikan efek relaksasi pada 
pembuluh darah, sehingga bisa 
menurunkan tekanan darah secara 
signifikan.

3.	Menjaga	kesehatan	jantung
Sifat antioksidan dan antiradang 

pada quercetin juga bermanfaat untuk 
ke s e h a t a n  j a n t u n g .  Q u e rc e t i n  
d i k e t a h u i  m a m p u  m e n c e g a h  
penumpukan plak kolesterol 
di  pembuluh darah 
jantung yang bisa 
m e nye b a b ka n  
s e r a n g a n  
jantung.

S e l a i n  
i t u ,  
ko n s u m s i  
makanan yang 
m e n g a n d u n g  
quercetin secara rutin juga diduga 
dapat melindungi kerusakan pem-
buluh darah di jantung yang di-
sebabkan oleh koles-terol jahat 
atau LDL.

4.	 Mengontrol	 kadar	
gula	darah

Q u e r c e t i n  j u g a  
d i k e t a h u i  b e r s i f a t  
antidiabetes. Beberapa 

QUERCETIN atau kuersetin adalah zat 
pigmen nabati dan masih satu 
keluarga dengan zat seperti flavonoid, 
yang menyebabkan warna terang pada 
buah dan sayur, bunga, dan tanaman 
lain. Contohnya bluberi, brokoli, plum, 
kale, pisang, ceri, ginko biloba, persik, 
paprika merah, dan masih banyak lagi.

Q u e r c e t i n  m e m i l i k i  s i f a t  
antioksidan yang berfungsi untuk 
mencegah kerusakan sel tubuh akibat 
radikal bebas. Kerusakan akibat 
radikal bebas ini bisa menyebabkan 
berbagai gangguan kesehatan.

"Quercetin biasanya ditemukan 
secara alami pada makanan sehat 
seperti kranberi, anggur hitam, 
bawang putih, dan apel bila dimakan 
dengan kulitnya," papar pakar 
kesehatan perempuan Dr. Denise 
Millstine kepada USA Today.

Jika dikonsumsi langsung dari 
sumber alaminya seperti buah dan 
sayur, kuersetin punya banyak 
manfaat kesehatan, terutama karena 
tubuh tak bisa memproduksi zat ini 
sehingga perlu didapat dari makanan. 
Manfaat utama kuersetin adalah 
sebagai antioksidan yang membantu 
melindungi tubuh dari radikal bebas.

Manfaat	lainnya
Kuersetin juga bermanfaat untuk 
mencegah alergi, kolesterol tinggi, 
h i p e r t e n s i ,  d a n  b e r p o t e n s i  
mengurangi risiko penyakit jantung, 
demensia, radang sendi rematik, 
menurut  Mount Sinai Health System 
di New York. 

"Penelitian kecil juga menemukan 
kuersetin berpotensi menurunkan 
kadar gula darah dan gejala infeksi 
prostat," tambah Millstine.

"Kami juga melihat asupan 
k u e r s e t i n  l e b i h  b a n y a k  b i s a  
mengurangi risiko penurunan kognitif 
dan masalah kesehatan lain," jelas  Dr. 
Walter Willett, doketr dan pengajar 
epidemiologi dan nutrisi di Sekolah 
Kesehatan Masyarakat T. H. Chan 
Harvard. 

Selain dari makanan alami,  
kuersetin juga bisa diperoleh dari 
suplemen dalam bentuk pil, bubuk, 
dan cair. "Secara kimia, suplemen 
kuersetin sama dengan pada makanan 
tapi konsentrasinya mungkin lebih 
tinggi," ujar Willett.

Namun Millstine mengingatkan 
penyerapan kuersetin dalam bentuk 
suplemen tak semudah bentuk 
alaminya dari makanan dan berbeda 
merek bisa juga berbeda kualitas. Dan 
dosis yang terlalu tinggi bisa jadi 
beracun, terutama untuk ginjal. Belum 

penelitian menunjukkan bahwa 
senyawa ini dapat mengurangi kadar 
gula darah dan mencegah komplikasi 
akibat diabetes.

Dengan begitu, berbagai makanan 
yang mengandung quercetin bisa 
menjadi pilihan yang baik bagi 
penderita prediabetes maupun 
diabetes.

5.	Mencegah	penyakit	kanker
Quercetin yang terkandung dalam 

buah-buahan dan sayuran memiliki 
manfaat dalam mencegah penyakit 
kanker. Banyak penelitian yang 
membuktikan bahwa orang yang 
mengonsumsi lebih banyak buah dan 
sayuran cenderung memiliki risiko 
lebih rendah terkena kanker.

Q u e rc e t i n  d i ke t a h u i  d a p a t  
menghambat pertumbuhan sel kanker 
payudara, kanker usus besar, kanker 
prostat, kanker ovarium, dan kanker 
paru-paru.

Sumber-Sumber	 Quercetin	 dalam	
Makanan

Quercetin dapat ditemukan dalam 
berbagai jenis makanan, terutama 
yang berasal dari tanaman. Berikut 
adalah beberapa sumber makanan 
yang kaya akan quercetin:

1.	Bawang	Merah 
Bawang merah adalah salah satu 

s u m b e r  q u e r c e t i n  t e r b a i k .  
Mengonsumsi bawang merah dalam 
b e r b a g a i  h i d a n g a n  d a p a t  
meningkatkan asupan quercetin Anda 
secara signifikan.

2.	Apel	
A p e l ,  t e r u t a m a  k u l i t n y a ,  

mengandung quercetin yang cukup 
tinggi. Mengonsumsi apel sebagai 
camilan atau dalam bentuk jus 
dapat meningkatkan asupan 
quercetin Anda.

3.	Beri-Berian 
Beri hitam, blueberry, 
d a n  r a s p b e r r y  
mengandung quercetin 

dalam jumlah yang cukup. Selain itu, 
beri-berian juga kaya akan vitamin dan 
antioksidan lainnya.

4.	Teh	Hijau	
Teh hijau mengandung berbagai 

flavonoid, termasuk quercetin. Minum 
teh hijau secara teratur dapat 
memberikan manfaat kesehatan 
tambahan.

5.	Kacang-Kacangan
Kacang-kacangan seperti kacang 

almond dan kenari juga mengandung 
quercetin, meskipun dalam jumlah 
yang lebih kecil dibandingkan dengan 
beberapa makanan lain.

6.	Kubis	dan	Brokoli	
Sayuran cruciferous seperti kubis 

dan brokoli juga merupakan sumber 
quercetin yang baik. Menambahkan 
sayuran ini ke dalam diet Anda dapat 
memberikan manfaat tambahan. 
(nei,ist/dya)

MENGENAL QUERCETIN , MANFAAT 

BUAT KESEHATAN DAN SUMBERNYA
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6. Saat menggunakan AC atau pemanas 
saat mengemudi sendiri, gunakan fitur 
“Driver Only”. 

7. Selalu pertahankan tekanan ban yang 
ditentukan dan gunakan ban khusus untuk 
kendaraan listrik.  (Lenteratoday)

harus dipanaskan atau didinginkan. 

5. Menutup jendela saat mengemudi. 
Mengemudi dengan jendela yang 
terbuka akan meningkatkan hambatan 
udara dan penggunaan AC atau 
pemanas. 

BAGI pengguna mobil listrik berbasis 
baterai (battery electric vehicle/BEV), 
daya tempuh menjadi aspek penting 
ketika dalam perjalanan. Sebab, sejauh 
ini infrastruktur pengisian daya 
(charging station) masih terbatas.

PT Gowa Modern Motor, jaringan 
diler terbesar Hyundai mengatakan 
setiap produk mobil listrik memiliki 
daya tempuh berbeda-beda, misalnya 
H y u n d a i  Ko n a  E l e c t r i c  d a p a t  
menempuh jarak hingga 600 km. 

Namun,  t idak menutup ke-
mungkinan bahwa pengemudi dapat 
meningkatkan jarak tempuh mobil 
listrik, misalnya ketika kekurangan 
daya baterai pada saat di tengah 
perjalanan.

“Perkiraan jarak tempuh pada 
mobil listrik dipengaruhi beberapa 
faktor, sehingga dapat bertambah atau 
berkurang dari angka yang diserti-
fikasi,” ujar Ferry, Chief Operation 
Officer PT Gowa Modern Motor, 
dikutip Bisnis (30/8/2024).

Beberapa faktor yang dapat 
mempengaruhi daya tempuh yaitu 
kebiasaan mengemudi,  seperti  
mengemudi dengan kecepatan tinggi, 
atau terlalu sering berpindah gas dan 
rem.

Selain itu, penggunaan daya 
tambahan misalnya AC, pemanas, atau 
lampu juga mempengaruhi jarak 
tempuh. Di lain sisi, faktor cuaca, 
temperatur, dan medan jalan juga 
dapat memengaruhi kemampuan 
mobil listrik. Pengemudi juga perlu 
mencermati State of Health (SOH) atau 
seberapa maksimal kinerja baterai.

Ketika indikator peringatan 
baterai ditampilkan pada layar cluster, 
pengemudi dapat berkendara sesuai 
dengan tips meningkatkan jarak 
tempuh dengan daya yang tersedia, 
lalu segera mengisi daya baterai di 
stasiun pengisian daya terdekat. 

“Jika level daya baterai 0%, jangan 
coba-coba melanjutkan mengemudi. 
Parkirkan mobil di tempat yang aman 
dan hubungi bantuan dari diler,” jelas 
Ferry.

Berikut	Tips	Menambah	Jarak	
Tempuh	Mobil	Listrik	dari	
Hyundai:

1. Hambatan udara meningkat dengan 
cepat saat kendaraan listrik melaju 
lebih cepat, jadi hindari mengebut 
untuk meningkatkan jarak tempuh 
dengan daya yang tersedia dan 
penghematan energi listrik. 

2. Akselerasi yang cepat 
meng-habiskan banyak 
energi berkendara dan 
deselerasi yang cepat 
membatasi pengereman 
regeneratif. Tekan dan 
lepaskan pedal  gas 
secara bertahap saat 
b e r a k s e l e r a s i  a t a u  
m e l a m b a t  u n t u k  
m e m p e r t a h a n k a n  
kecepatan. 

3. Jika Anda terlalu 
sering mengoperasi-
kan AC atau pemanas, 
b a t e r a i  t e g a n g a n  
tinggi akan mengguna- 
kan daya yang ber-
lebihan. Matikan AC 
atau pemanas jika Anda 
tidak membutuhkannya.

4. Saat menggunakan AC atau 
pemanas, konsumsi energi akan 
berkurang jika memilih mode 
resirkulasi dan bukan mode fresh. 
Mode fresh membutuhkan konsumsi 
energi yang besar karena udara luar 

Tips Tingkatkan Daya Tempuh 
Mobil Listrik Ala Hyundai
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Peneliti Mendapati Kaitan 

Kesehatan Mental Mengkonsumsi Keju

 

MEKSIKO,	 negeri yang terkenal 
dengan warisan budayanya yang kaya 
dan lanskap yang mempesona, 
menyimpan salah satu keajaiban alam 
ya n g  s e r i n g  d i a n g ga p  s e b a ga i 
jembatan antara dunia nyata dan 
mimpi.

Sebuah tempat tersembunyi di 
jantung Yucatán, Cenote Suytun 
adalah salah satu destinasi yang 
tampak seperti mimpi. Cenote ini, 
yang namanya dalam bahasa Maya 
berarti "batu pusat", menawarkan 
pengalaman visual dan spiritual yang 
unik: sebuah platform batu yang 
tampak melayang di atas air kristal 
cenote, menciptakan tontonan alam 
yang mengesankan. 

Tempat ini telah menjadi favorit 
bagi para pelancong yang ingin 
m e n g a b a d i k a n  e s e n s i  m a g i s 
Semenanjung Yucatan, namun yang 
belum diketahui banyak orang adalah 
bahwa platform Suytun bukanlah 
s e b u a h  k e c e l a k a a n  g e o l o g i s , 
melainkan sisa-sisa rekayasa Maya, 
y a n g  d i r a n c a n g  u n t u k 
menghubungkan bumi dengan bumi.

Cenote Suytun, tidak seperti 
cenote lainnya, memiliki kubah semi-
bawah tanah yang menyaring cahaya 
dengan cara yang unik. 

Saat matahari mencapai titik 
tertingginya, seberkas cahaya turun 
melalui  ce lah  di  langit - langit , 
menerangi platform dan menciptakan 
suasana yang nyaris mistis. Fenomena 
ini terjadi sepanjang tahun, namun 

LISTStYLE
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Indonesia Now juga merupakan 
solusi bagi para fashion designers 
indonesia karena dengan ada nya 
group show seperti ini maka beban 
biaya yang di tanggung akan lebih 
ringan sehingga acara dapat tetap 
terlaksana setiap musim nya.

Pada season kali ini designers yang 
tergabung dengan Indonesia Now 
adalah Aden, Seyvia Charis yang 
berkolaborasi dengan Rianty batik dan 
perhiasan oleh Semar Nusantara Asal 
Jogja. Sroja merupakan brand ready to 
wear asal jakarta yang berkolaborasi 
dengan brand tas exclusive Fimela, 
Fimela sendiri brand tas yang di miliki 
o l e h  F i t r i  S a l h a t e r u ,  A m e l i a 
Natadipura dan Nandy Mareta. Selain 
itu ada juga fashion designers yang 
comback pada musim ini yaitu Hengki 
Kawilarang,

 A l l e i ra  B a t i k  ya n g  k a l i  i n i 
bekerjasama dengan UC Silver brand 
accesories asal Bali dan seorang 
fashion designer muda bernama Adith.

BT Trusmi by Sally Geovanny yang 
juga come back dengan membawa 
koleksi wanita dan koleksi laki yang di 
beri nama Momen.Salah satu koleksi 
desainer atau brand Indonesia di New 
York  Fashion Week 2025.  dok . 
Indonesia Now

Kompetisi	 untuk	 Makeup	 artist	
hingga	model

Pada season kali ini Indonesia Now 
beberapa waktu lalu mengadakan 

kompetisi kecantikan Indonesia 
Now Fashion Finest 2024 Road 

To New York Fashion Week 
Spring/Summer 2025. 

Acara yang didukung penuh 
Kementrian Pariwisata dan Ekonomi 
Kreatif dan organisasi masyarakat 
Gemawiran ini mencari makeup artist, 
hair stylist, dan manicurist Indonesia 
yang berbakat.

Selain itu Indonesia Now juga 
mengadakan Models camp untuk para 
model indonesia yang ingin memiliki 
pengalaman berjalan di acara seperti 
ini, akan ada tiga Muse atau models 
yang mengikuti program ini, yaitu 
Anastasia model remaja keturunan 
Prancis ,  Melanie  Berentz  yang 
merupakan runner up 3 puteri 
indonesia tahun 2022. 

Kehadiran sederet desainer dan 
brand fashion Indonesia di New York 
Fashion Week 2025 merupakan 
langkah besar dalam memperkenalkan 
kekayaan budaya dan kreativitas 
Indonesia kepada dunia. 

Dengan berbagai pendekatan dan 
g a y a  y a n g  u n i k ,  m e r e k a  a k a n 
membawa nuansa Indonesia yang 
khas ke panggung internasional. 

Para penggemar fashion di seluruh 
dunia dapat menantikan kehadiran 
ka r ya - ka r ya  ya n g  i n ova t i f  d a n 
memukau dari desainer-desainer ini, 
y a n g  t i d a k  h a n y a 
m e m p e r k a y a 
d u n i a 
fashion 

global tetapi juga memperkuat 
posisi Indonesia sebagai salah satu 
p u s a t  k r e a t i v i t a s  f a s h i o n 
dunia.(nei,ist/dya)

New York Fashion Week (NYFW) 
adalah salah satu ajang fashion paling 
bergengsi di dunia, di mana desainer 
d a r i  b e r b a g a i  b e l a h a n  d u n i a 
berkumpul untuk memamerkan 
koleksi terbaru mereka. 

New York Fashion Week musim 
panas  2025 akan digelar,  para 
desainer tanah air yang tergabung 
dalam Indonesia Now pun akan 
m e m a m e r k a n  k o l e k s i - k o l e k s i 
fashionnya dalam ajang tersebut. 
Banyak desainer yang berlomba-
lomba untuk memamerkan koleksinya 
sebab New York merupakan kota dan 
kiblat fashion dunia yang memiliki 
pengaruh besar di industri fashion 
dunia.

Indonesia Now sendiri merupakan 
platform bagi para pelaku industri 
f a s h i o n  i n d o n e s i a  y a n g  i n g i n 
mempromosikan rumah mode nya di 
industri fashion dunia dengan tujuan 
pemasaran dalam negeri atau yang 
memang ingin mencari peluang di 
pasar dunia. 

Indonesia Now sudah mendapatkan 
tempat khusus di Industri Fashion 
dunia, karena bergabung dengan 
NYFW The Shows yang merupakan 
wadah resmi New York fashion Week. 

Indonesia Now terjadwal bersama 
dengan fashion designers seperti 
Prabal Gurung, Simkhai, Tibi yang 
merupakan fashion house mainstream



Tidak	Setor	'Iuran	Bulanan'		...	(dari	Hal	1)
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SEBANYAK 15 orang teseret kasus 
pungutan liar (Pungli) di Rutan 
Cabang Komisi  Pemberantasan 
Korupsi (KPK). Mereka telah di-
tetapkan sebagai tersangka dan di-
tahan. Terungkap, modus-modus yang 
dilakukan oleh para tersangka.

Jaksa menghadirkan terpidana 
ko r u p s i  p roye k  p e m b a n g u n a n 
kampus Institut Pemerintahan Dalam 
Negeri (IPDN) di Minahasa, Dono 
P u r wo ko ,  s e b a g a i  s a k s i  k a s u s 
pungutan liar (pungli) di Rumah 
Tahanan (Rutan) KPK. Dono mengaku 
membayar Rp 145 juta sebagai 
setoran bulanan selama menjalani 
masa tahanan.

Mulanya, Dono menceritakan 
momen mantan Dirut  Perumda 
Pembangunan Sarana Jaya, Yoory 
Corneles Pinontoan, menyambutnya 
di Rutan KPK Cabang Pomdam Jaya 
Guntur. Dono mengatakan Yoory, yang 
merupakan korting di Rutan, meminta 
Dono mengikuti aturan yang ada.

"Ketika masuk itu, saya benar-
benar syok dan saya tidak ada yang 
mendampingi. Pengacara waktu itu 
saya juga nggak ada,  jadi  saya 
sendirian. Nah, ketika saya masuk 
disampaikan Pak Yoory itu adalah 
'Bahwa kamu tenang saja, semua 
mengalami ini, nanti setelah ini masuk 
dan ini ada aturannya, kamu harus 
mengikuti aturan'. Itu disampaikan di 
saat awal. Saya tidak tahu aturan apa, 
saya tidak nanya. Saya masuk aja, Pak, 
seperti yang diperintahkan Pak Yoory 
tadi," kata Dono di Pengadilan Tipikor 
Jakarta Pusat, Senin (2/9/2024).

Dono lalu menjalani masa isolasi 
sekitar 7 hari. Dia mengatakan Yoory 
kemudian menjelaskan aturan setoran 
bulanan yang harus dipatuhi semua 
tahanan.

"Dalam waktu 7 hari itu atau 
setelah 7 hari?" tanya jaksa.

"Dalam waktu 7 hari," jawab Dono.
"Terus dipanggil oleh Pak Yoory 

dan Pak (Firjan) Taufan. Apa kata Pak 
Yorry dan Pak Taufan?" tanya jaksa.

"Jadi saya dipanggil diminta untuk 
ke ruangannya Pak Yoory, kamarnya 
Pak Yoory, di situ ada Pak Taufan 
disampaikan bahwa saya harus bayar, 
itu untuk apa, saya tidak menanyakan. 
Intinya 'Kamu harus ikuti itu'," jawab 
Dono.

"Harus ngikuti aturan harus 
bayar?" tanya jaksa.

"Iya," jawab Dono.
Dono mengatakan jumlah uang 

setoran bulanan itu bervariasi. Dia 
menuturkan nominal awalnya adalah 
Rp 20 juta hingga turun menjadi Rp 5 
juta.

"Berapa bayarnya disampaikan?" 
tanya jaksa.

"Dimintanya adalah 20, 20, 20, 20, 
15 ,  15 ,  15 ,  15 ,  10 ,  ber ikutnya 
kemudian 5," jawab Dono.

"Maksudnya 20, 20, 20, 15, 15 itu 
maksudnya gimana?" tanya jaksa.

"Rp 20 juta per bulan, dan berikut-
nya Rp 20 juta, Rp 20 juta, Rp 20 juta, Rp 
20 juta. Tiap bulan, Pak," jawab Dono.

“Tiap bulan Rp 20 juta untuk 4 
bulan pertama?" tanya jaksa.

"Iya, selama 4 bulan. Kemudian 

turun, 15, 15, 15, 15, kemudian turun 
lagi 10, 10, 10 berikutnya 5 sampai 
selesai," jawab Dono.

D o n o  m e n g a t a k a n  d i r i n y a 
membayar uang setoran bulanan itu 
dengan transfer melalui rekening 
istrinya, Novira Widayanti. Totalnya 
mencapai Rp 145 juta.

"Dengan transfer nomor 1 sampai 
10, pertama Rp 20 juta, kedua Rp 20 
juta, sampai ke-10, Rp 5 juta, Agustus 
2022 dengan total Rp 145 juta. Betul 
s e g i t u ? "  t a n y a  j a k s a  s e t e l a h 
membacakan BAP Dono.

"Iya, saya penuhi semua," jawab 
Dono.

Jaksa lalu menanyakan alasan 
Dono mau memenuhi permintaan 
setoran uang bulanan tersebut. Dono 
mengaku tertekan, terpaksa, dan tak 
ada pilihan.

"Saya hanya tidak ingin terjadi di 
saya bahwa saya ini sedang meng-
alami atau menjalani, proses hukum 
yang saya hadapi itu, saya cukup 
menyita pikiran saya, Pak, sehingga 
saya tidak ingin apa-apa terjadi, saya 
penuhi, Pak," jawab Dono.

"Dalam memberikan pemenuhan 
uang setiap bulannya tersebut, 
apakah saudara merasa terpaksa atau 
dengan penuh keikhklasan?" tanya 
jaksa.

"Sekali lagi, saya ini kan pada 
kondisi yang tertekan, pada kondisi 
yang harus berpikir, konsentrasi meng- 
hadapi masalah hukum. Permintaan-
permintaan itu jumlahnya besar, Pak, 
saya tidak ada pilihan. Yang minta 
a da la h  ya n g  m e n gawa si ,  ya n g 
mengawasi kami, gitu. Maka nggak 
ada pilihan buat saya kalau tidak 
memenuhi itu, ya saya terpaksa 
memberikan itu. Bagaimana? Nggak 
ada pilihan lain, saya tidak ingin 
terjadi di saya," jawab Dono.

"Kalau saudara tidak bayar, 
apakah ada semacam kata-kata yang 
disampaikan Yoory atau Taufan, kalau 
tidak membayar kamu...?" tanya jaksa 
dalam sidang.

"Tidak, tidak pernah mengancam 
itu. Tapi yang jelas saya mengalami 
ketika sebelum dipanggil itu saya 
Jumatan enggak bisa," jawab Dono.

Dono menilai pelarangan tersebut 
sebagai sinyal bahwa para tahanan 
akan dipersulit dalam berkegiatan 
jika tak membayar pungli.

"Jadi menurut saya ini adalah 
suatu indikasi bahwa akan ada 
kerepotan-kerepotan atau masalah-
masalah ketika nanti berproses 
hukum menghadapi masalah saya 
ini," jelas dia.

Dono kemudian memprotes 
kepada petugas yang berjaga terkait 
pelarangan ibadah salat jumat itu 
m e s k i  i a  m e n g a ku  t i d a k  t a h u 
mengapa larangan itu diterapkan.

"Jadi sebelum saudara membayar, 
saudara tidak boleh Jumatan begitu?" 
cecar jaksa.

"Saya pernah mengalami itu. Tapi 
saya protes waktu itu dengan pak 
Wawan Ridwan, (teman) satu kamar. 
Kok kita enggak boleh," jawabnya.

"Protes kepada siapa?" tanya 
jaksa.

"Ada petugas yang jaga. (Saya 
bilang) 'mau Jumatan'. Akhirnya 

petugas buka," ungkap Dono.
"Alasan apa saudara pada mau 

beribadah terus ditutup?" tanya jaksa 
lagi.

"Saya gak tahu, makanya saya 
protes," balas Dono.

Lalu, Dono mengaku diperboleh-
kan melakukan ibadah salat jumat setelah 
rutin membayar pungli Rutan KPK.

"Terus kalau membayar ibadahnya 
juga lancar?" tanya jaksa.

"Iya," jawab Dono.

Di	Lapas	Cibinong:	Sama	Saja
J a k s a  j u g a   m e n g h a d i r k a n 

terpidana kasus korupsi  impor 
bawang putih, Elviyanto, sebagai saksi 
kasus pungutan liar (pungli) di Rumah 
Tahanan (Rutan) KPK. Elviyanto 
menyebut kondisi di Lapas Penjara 
Cibinong, Jawa Barat, juga sama 
dengan Rutan KPK.

Mulanya, kuasa hukum terdakwa 
kasus pungli Rutan KPK bertanya ke 
Elviyanto soal eksekusi ke Lapas 
Sukamiskin dari Rutan KPK cabang 
Pomdam Jaya Guntur.  Elviyanto 
mengaku tak langsung dieksekusi ke 
L a p a s  S u k a m i s k i n  l a n t a r a n 
mengajukan banding, sehingga tetap 
di Guntur hingga putusan kasasi.

"Kemudian Saudara setelah putus 
dibawa ke Sukamiskin?" tanya kuasa 
hukum di Pengadilan Tipikor Jakarta 
Pusat, Senin (2/9/2024).

"(Setelah) putus saya masih di 
sana karena saya banding sampai 
Kasasi. Jadi waktu saya proses hukum, 
di sana saya belum koordinator saya 
baru tahanan. Nah setelah putus, saya 
kan nggak terima putusan, saya mau 
banding waktu itu, makanya masih 
tetap di Guntur sampai putusan 
sampai kasasi," jawab Elviyanto.

Kuasa hukum terdakwa lanjut 
menanyakan apakah pungli juga 
terjadi di Lapas Sukamiskin. Elviyanto 
mengatakan dirinya dieksekusi di 
Lapas Cibinong.

"Ini sedikit di luar dakwaan tapi masih 
ada hubungannya. Apakah setelah di 
Sukamiskin hal yang sama juga terjadi 
seperti di Guntur?" tanya jaksa.

"Saya nggak di Sukamiskin, saya ke 
Cibinong," jawab Elviyanto.

Kuasa hukum terdakwa kembali 
m e n a nya k a n  ko n d i s i  d i  L a p a s 
Cibinong. Elviyanto mengatakan 
kondisi di Lapas Cibinong sama saja.

"Oh di Cibinong. Di Cibinong 
bagaimana? Sama? sedikit di luar 
dakwaan," kata kuasa hukum.

"Jujur-jujur, fakta," timpal kuasa 
hukum lainnya.

"Sama saja," jawab Elviyanto 
disambut tawa pengunjung dan 
peserta sidang.

Elviyanto mengungkapkan dirinya 
pernah menjalani isolasi selama 14 
hari ketika menjadi tahanan.  Padahal, 
dia menyebut tahanan lainnya hanya 
menjalani masa isolasi hanya satu 
sampai dua hari. 

Pada kesempatan itu, Elviyanto 
menduga perbedaan masa isolasinya 
ini lantaran dirinya belum membayar 
uang iuran yang telah menjadi tradisi 
di rumah tahanan KPK. 

"Berapa lama saudara menjalani 
masa isolasi itu?" kata jaksa di ruang 

sidang Pengadilan Tipikor Jakarta, 
Senin (2/9/2024). 

" S a y a  d u a  m i n g g u ,"  j a w a b 
Elviyanto. 

Kemudian, Jaksa menggali masa 
isolasi yang sesuai aturan yang 
berlaku. Bukannya menjawab per-
tanyaan Jaksa, Elviyanto menyebutkan 
adanya tahanan yang menjalani isolasi 
hanya satu atau dua hari. 

"Yang saudara tahu masa isolasi 
itu sesuai aturan berapa lama?" tanya 
jaksa. 

"Pada saat itu saya jalankan dua 
minggu," sahut Elviyanto. 

"Pada akhirnya saudara tahu 
berapa masa isolasi yang dijalani 
sesuai aturan?" lanjut jaksa. 

"Ya ada malah enggak diisolasi, 
satu dua hari ada," timpal Elviyanto.

Lebih lanjut, jaksa kemudian 
menggali penyebab adanya perbedaan 
masa isolasi bagi tahanan. 

Elviyanto kemudian mengaku 
sempat didatangi tahanan lain saat 
dirinya menjalani isolasi. Tahanan 
yang mendatanginya menjelaskan 
soal iuran yang harus disetorkan.

"Izin Yang Mulia di BAP nomor 10 
Yang Mulia, 'Kurang lebih seminggu, 
tahanan bernama Zainal Mus men-
datangi suadara', betul?" tanya jaksa. 

"Ya betul," jawab Elviyanto. 
"Dan menyampaikan, 'di sini ada 

kewajiban iuran yang harus dibayar-
kan kepada petugas'," ucap Jaksa yang 
kemudian dibenarkan Elviyanto. 

"Petugas ini petugas rutan?" tanya 
Jaksa memastikan. 

"Iya," timpal Elviyanto. 
"'Kamu juga harus bayar, jangan 

gara-gara kamu nanti tahanan lain 
terkena imbasnya, pikirkan teman yg 
lain', betul itu penyampaian Pak Zainal 
Mus?" tambah jaksa.

"Betul," tegas Elviyanto. 
Namun, Elviyanto mengaku tidak 

langsung menuruti  permintaan 
tahanan tersebut. Elviyanto mengau 
dirinya tidak membayar iuran selama 
empat bulan. 

"Itu salah satu, dan setelah itu saya 
merasa dikucilkan saja,"  jawab 
Elviyanto. 

Menanggapi hal itu, jaksa ke-
mudian meminta Elviyanto men-
jelaskan apa yang ia maksud dengan 
dikucilkan. 

"Dikucilkan maksdnya apa ini?," 
tanya Jaksa. 

"Ya saya meminta tolong apapun 
dicuek-in aja," jawab Elviyanto. 

"Dicuek-in, seperti apa itu?," cecar 
Jaksa. 

"Misalnya saya minta tolong 'bisa 
hubungi keluarga saya ga?' gitu," sahut 
Elviyanto. 

"Tidak bisa katanya?" tanya Jaksa 
lagi yang dibenarkan Elviyanto.

Hakim juga bertanya kondisi di 
Lapas Sukamiskin ke terpidana 
p roye k  p e m b a n g u n a n  K a m p u s 
Institut Pemerintahan Dalam Negeri 
(IPDN) pada Kementerian Dalam 
Negeri (Kemendagri) di Minahasa, 
Sulawesi Utara tahun 2011, Dono 
Purwoko. Dono juga dihadirkan 
sebagai saksi dalam sidang kasus 
P u n g l i  R u t a n  K P K  t e r s e b u t . 
(tro,ant,wid,rls,ist/dya)

H A R I A N



Beri Jabatan Menantu, 

Eks Presiden Korsel 

Jadi Tersangka Suap
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SEOUL- Mantan Presiden Korea 
Se latan  (Korsel) ,  Moon Jae- in , 
langsung jadi tersangka setelah 
dirinya disebut melobi kerjaan untuk 
sang menantu. Diketahui pria yang 
s a a t  i n i  b e r u s i a  7 1  t a h u n  i t u 
membantu menantu laki-lakinya 
masuk di salah satu perusahaan 
maskapai penerbangan.

Menurut laporan The Straits Times 
dikutip Senin (2/9/2024), investigasi 
atas kasus yang melibatkan Moon 
dilakukan kantor Kejaksaan Jeonju. 
Potensi keterlibatan Moon tertuang 
pada surat perintah penggeledahan 
terhadap rumah putri Moon, Moon Da-
hye.

Penggeledahan terhadap rumah 
Moon Da-hye dilakukan setelah aparat 
m e n e r i m a  l a p o ra n  p e re k r u t a n 
menantu Moon, Seo, di maskapai Thai 
Easter Jet tak sesuai ketentuan. Saat 
ini, Seo telah berstatus mantan mantu.

Diduga penunjukan Seo adalah 
imbalan terhadap seorang politikus 
yang mendirikan maskapai tersebut, 
Lee Sang-jik, yang ditunjuk sebagai 
kepala Badan UKM dan Startup Korea.

Jaksa menduga Moon dan istrinya 
telah lama menafkahi keluarga putri 
m e r e k a .  Te t a p i  m e n g h e n t i k a n 
p e m b e r i a n  i n i  s e t e l a h  S e o 
dipekerjakan oleh Thai Eastar Jet.

Jika pemberian itu dihentikan 
setelah Seo dipekerjakan, jaksa 
menduga bahwa pemberian dari 
maskapai penerbangan tersebut, 
termasuk gaji dan perumahan, dapat 
dianggap sebagai suap kepada Moon.

Seo, oleh jaksa, diduga menerima 

223 juta won dalam bentuk gaji dan 
tunjangan selama bekerja di maskapai 
itu, demikian dikutip dari Korea 
Herald.

Sampai saat ini, Seo yang sudah 
bercerai dengan putri Moon, sudah 
diperiksa tiga kali pada tahun ini. Akan 
tetapi statusnya masih saksi.

Dia pun mendapat hak untuk tetap 
diam dan tak memberikan keterangan 
kepada media perihal kasusnya 
tersebut.

Lee diangkat sebagai presiden 
Kosme pada 2018 lalu. Kemudian 
beberapa bulan setelahnya, menantu 
Moon Jae-in diterima di perusahaan 
maskapai penerbangan milik Lee.

Langkah timbal balik ini pun 
dianggap sebagai kasus suap yang 
dilakukan oleh Moon Jae-in. Sang 
menantu yang dikenal bernama Seo itu 
diduga menerima aliran dana sebesar 
223 juta won (Rp2,5 miliar) dalam 
bentuk gaji. Hal ini dianggap sebagai 
bentuk suap kepada Moon.

Suap	Tas	Mewah	Ibu	Negarap
Di sisi lain, Kejaksaan Korea 

S e la t a n  ( Ko rs e l)  m e m b a t a lka n 
tuntutan terhadap Ibu Negara Korea 
Selatan, Kim Keon-hee terkait kasus 
tas mewah. Keputusan ini diambil 
s e t e l a h  e m p a t  b u l a n  s e j a k 
dibentuknya tim investigasi khusus.

Penyelidikan yang dilakukan oleh 
tim hukum di Kantor Kejaksaan Distrik 
Soul (SCDPO) ini menduga bahwa Kim 
Keon-hee menerima tas tangan 
mewah Dior senilai USD2.255  atau 
kisaran Rp 35 juta.

Tas mewah tersebut diberikan 
kepada Kim Keon-hee oleh pendeta 
asal Amerika Serikat, Cho Jae-young 
pada September 2022. Kasus ini juga 
menyangkut laporan hadiah mewah 
lain yang diberikan pendeta Cho 
kepada Kim Heon-Hee.

Tim hukum menyimpulkan bahwa 
tuntutan anti-korupsi terhadap Kim 
tidak dapat diputuskan. Selain juga 
hadiah-hadian itu tidak ada kaitannya 
dengan tugas resmi Presiden Yoon Suk 
Yeol.

“Keputusan juga menyebutkan 
bahwa tas yang diberikan pendeta 
dianggap sebagai hadiah pribadi yang 
diberikan sebagai tanda terima kasih,” 
sebut laporan kejaksaan, yang dikutip 
dari Anadolu.

Adanya konteks penerimaan 
hadiah memiliki kaitan dengan dugaan 
permintaan bantuan dari Choi kepada 
Kim, termasuk mengembangkan 
tempat pemakaman bagi seorang 
mantan anggota DPR AS asal Korea, Jay 
Chang Joon Kim, di taman makam 
nasional. 

Keputusan ini telah disampaikan 
kepada Jaksa Utama, Lee Chang-soo, 
yang kemudian akan melaporkan hasil 
ini kepada Jaksa Agung. 

Sekadar informasi, tak hanya soal 
tuduhan menerima tas mewah, Ibu 
N e g a r a  j u g a  t e r j e r a t  t u d u h a n 
m e m a n i p u l a s i  h a r g a  s a h a m 
perusahaan dealer mobil BMW di 
Korsel, atau Deutsch Motors Inc, 
antara tahun 2009 hingga tahun 2012 
lalu.( Anadolu,TST,wid,ust/dya)

Mantan	Presiden	
Korea	Selatan	(Korsel),	

Moon	Jae-in

Park	Geun-hye	(2013-2017)
Park Geun-hye saat ini mendekam di 
penjara di Seoul setelah dia dimakzul-
kan pada 2017 karena diduga terlibat 
korupsi, dengan dakwaan menerima 
suap p sebesar US$ 52 juta (sekitar Rp 
691 miliar) dan menyalahgunakan ke-
kuasaan. Dia divonis 20 tahun penjara 
setelsh terbukti bersalah menerima 
suap dari sejumlah konglomerat.

Roh	Moo-hyun	(2003-2008)
Roh Moo-hyun dituduh menerima suap 
Rp82,3 miliar. Ia meninggal karena 
bunuh diri sebelum kasusnya dilimpah- 
kan ke pengadilan. Roh Moo-hyun 
bunuh diri pada Mei 2009 dengan terjun 
dari bukit di belakang rumahnya.

Roh	Tae-woo	(1988-1993)
D i a  d i t a h a n  d e n g a n  d a k w a a n 
menerima uang senilai lebih dari 
US$300 atau sekitar Rp4,1 triliun dari 
30 konglomerat.Pengadilan men-
jatuhkan hukuman 22 tahun enam 
bulan untuk Roh yang belakangan 
dikurangi menjadi 17 tahun saat 
mengajukan banding.Roh dibebaskan 
p a d a  D e s e m b e r  1 9 9 7  s e t e l a h 
mendapatkan pengampunan dari 
presiden ketika itu, Kim Young-sam.

Chun	Doo-hwan	(1980-1988)
Didakwa menerima suap dan sejumlah 
tindak pidana lain terkait dengan 
kudeta militer yang ia pimpin pada 
1979. Chun menggelapkan dana 
n e g a r a  d a n  p e n g a d i l a n  m e -
merintahkannya agar mengembalikan 
aset senilai US$229 juta atau sekitar 
Rp3,1 triliun.Hakim menjatuhkan 
hukuman mati tapi diubah menjadi 
h u k u m a n  s e u m u r  h i d u p .  C h u n 
mendapatkan pengampunan dari Kim 
Young-sama dan bebas pada Desember 
1997.

Eks Presiden 
Korsel Terjerat  
Korupsi Sejak 
1980-an


